
本报讯（株洲晚报融媒体记者/周蒿 实习生/尹琦 通讯员/郭青云）哪家公
司的报价更低？相关的资质是不是齐全？谁的后续服务更有保障？……7
月9日上午，石峰区昱峰花园小区党支部会议室里，许多人正在开会，商议维
修围墙方案，选择监控设备供应商等事情。

参加议事会的有社区网格员、小区党支部委员、业委会成员、物业公司负
责人，大家积极发言，最终，投票选出了最适宜的解决方案。

据了解，该小区议事会的推行，给小区治理注入了新活力。前不久，在石
峰区建党100周年“两优一先”表彰大会上，昱峰花园党支部被评为先进党支
部。

小区要维修围墙、要选择监控设备供应商……

昱峰花园召开“议事会”
小区大事有人管

▲党员们在烈日下开展志愿服务。记者/周蒿 摄
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昱峰花园党支部书记李金
环在业委会、议事会身兼多职。

“要争做社区与居民的连心
桥。”李金环介绍，小区里有几台
新能源汽车，充电很不方便。小
区议事会讨论此事后，推动设立
充电桩，难题得以解决。针对小
区监控缺失及围墙开裂问题，议
事会成员先后十几次商讨，考察
多家供应商选定了施工方案，并
准备征求业主意见，按程序申请
房屋维修资金。

“以前，业主和物业公司之

间关系比较紧张，许多便民实事
项目都卡着难以推进，大家意见
很多。”昱峰花园业委会主任魏
勇说，小区电动车较多，物管曾
计划铲掉小区一块绿地建停车
棚及充电设备，但因为业主意见
不一，这事没能实施。后来在议
事会的推动下，事情才有了进
展，即将启动建设。

“以前大小事都要找社区，
现在大家商议解决。”一位居民
说，有了小区党支部和业委会的
带领，小区里的烦心事有望一件

件得到解决。
前不久，在石峰区建党 100

周年“两优一先”表彰大会上，昱
峰花园党支部被评为先进党支
部。

“充分调动居民自治的积极
性，使居民逐步参与进小区管理
建设中来。”彭萍美说，在社区网
格、党支部、物管、业委会的齐心
协力下，现在，昱峰花园真正实
现小区自我管理、自我服务。

业主议事会，共议小区大小事

昱峰花园小区是 2008 年交
房的。随着时间的增长，很多事
情因种种原因得不到解决，导致
小区矛盾越来越多。

去年 9 月，在先锋社区居委
会的指导下，小区成立了党支部
和新一届业委会，并组建了由党
支部牵头，多方共同参与的小区
议事会。

“把居民关心的问题摆到明
面上，以商议的方式解决，小区

解决不了的，社区网格员想办法
尽量协调，争取相关部门支持解
决。”先锋社区网格长彭萍美说，
充分发挥基层党组织的战斗堡
垒作用和党员的先锋模范作用，
昱峰花园小区面貌日新月异。

以前小区居民都是“各顾
各”，现在变成了“一条心”，业主
遇到大事小事，都会主动找党支
部、业委会成员反映，再组织人
员召开小区议事会。“每个月落

实一件事，业主的获得感逐步提
高。”昱峰花园党支部书记李金
环说。

协调邻里纠纷，开展送春联
剪窗花、小电器维修、上门体检
等一系列便民服务，对接社区网
格员、后盾单位开展清理小区卫
生死角等志愿服务……党员做
表率服务群众，把一件件实事落
实，让小区活力凸显，邻里关系
变得更融洽。

“小网格”搭起“连心桥”

《竣工日期已到 大冲路何时通车？》后续

夹子冲立交桥
有望8月底完工

本报讯（株洲晚报融媒体记者/伍靖
雯 通讯员/黄亚峰）石峰区大冲路夹子冲
立交桥路段何时通车？近日，有车主向本
报记者反映，夹子冲立交桥至今仍未撤除
施工围挡，出行只能绕道（详见本报7月12
日A06版），希望有关部门及时公布施工进
度。

“因铁路部门运输调度管制等原因，该
工程被要求停工一个月，目前我们正全力
抢修。”昨日，市城管局市政工程维护中心
有关负责人介绍，由于该立交桥承载的车
流量日益增大，桥梁的梁体、桥面出现多处
安全隐患，3 月底开始应急抢修，原计划 6
月底完成施工，但由于前期停工，目前施工
进度会被推迟。

目前，工作人员已在清石路与大冲路
交叉路口、秋瑾路与大冲路交汇处张贴交
通封闭公告以及交通导流图，“临时封闭是
为了保障道路安全，给大家出行带来不便，
还请谅解。”上述有关负责人介绍，接下来，
该中心将会同施工单位一起积极协调铁路
管理部门，争取该工程在8月31日前完工。

又一起悲剧！
16岁少年湘江野泳溺亡

本报讯（株洲晚报融媒体记者/姚时美）
昨日晚上8点30分左右，天元大桥河东桥
头附近，一名 16 岁的少年在湘江野泳溺
亡。据了解，这是入夏以来湘江株洲城区
段发生的第二起溺水事故。

记者从湘江义务救援协会了解到，连
日高温天气，湘江野泳的市民数量居高不
下，尽管救援人员每天巡逻、劝阻，仍有不
少市民置若罔闻。昨日晚上8点30分，天
元大桥河东段，一名16岁的少年和几名同
伴在此下水，下水后，这名少年消失在江水
中，没有发出求救信号，同伴浑然不知。之
后同伴发现人不见了，立即呼救，救援人员
接到求助立即驱车赶到出事地点搜救，在
附近的江底找到少年。救上岸后，该少年
已无生命体征，经现场急救，也无力回天。

湘江义务救援协会会长邹国良告诉记
者，义务救援任重道远，像昨晚这起溺水事
故，当事人或者同伴不发出求救信号，救援
人员就很难及时发现溺水并施救。另外，
由于救援协会目前趸船，冲锋舟、巡逻艇等
巡逻设备没有停靠的地方，就没有使用，这
在一定程度上减弱了巡逻力量。如果有足
够的巡逻力量，保证巡逻的频率和距离，或
许能第一时间发现这名少年溺水，能及时
施救，避免悲剧的出现。

【头条 小区大事】【主】
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玩“皮”
的85后

策划/董介
执行/株洲晚报融媒体记者 谢慧

天元区株洲大道旁的一栋写字
楼里，一间40平方米的公寓被邹麒霖
装扮得古香古色。这里是他用“第一
个5年计划”实现的梦想，即一间属于
自己的玩“皮”工作室——瑾制皮具。

2016 年底，一次偶然的机会，邹
麒霖接触到皮具，他说：“入‘坑’以
后，就无法自拔。”2017 年初，他开设
了这间工作室，每天两点一线，辗转
于家和工作室。原本以为自己当老
板，工作时间就会相对自由，后来才
知道当老板忙起来的时候，熬通宵是
家常便饭。

敲打、摩擦，混合着新潮的音乐，
是这里发出最多的声音。在邹麒霖
的眼里，这些声音远比外面的喧嚣声
要好听得多，这种氛围可以让他沉浸
在自己的世界里，专心地玩“皮”。

一件精致的表带，看似很小的皮
革制品，从下料到各种制作环节，再
到最终完成，通常需要一整天的时
间。不过，价格也非常高，通常在几
百元以上。

最近，邹麒霖接到一笔大单，给
一位女士做一个鳄鱼皮包，这个包光
物料费就要3万多元。邹麒霖先是一
阵兴奋，然后便陷入了沉思。其实，
要做好这个包并非易事，一旦出现小
差错，将带来不小的损失。经过近一
个月的精雕细琢，这个包包终于完
成，效果超乎预想。

邹麒霖说：“其实做包包并不赚
钱，当每一个崭新的包包在我手上诞
生的时候，就特别有成就感，小物件
虽然没有这样的成就感，但是挣钱
多。”

“下一个5年，我想有一个属于的
团队，3到5个人，专心做自己的款式
和设计。我希望做出点小名气来，在
株洲乃至湖南省都知道我是一个做
皮具的手艺人，就心满意足了。”邹麒
霖满怀信心地说。

邹麒霖期待与更多本土的手工
皮具爱好者交流学习，感兴趣的读者
朋友可直接加微信：18673311125。

▲用皮做成的《火影忍者》晓组织成员

▲为客户测量表带的尺寸

▲用铁錾在皮革上打出排列整规整的小孔

▲一针一针地缝制

▲用电烙铁磨平包的边缘

▲磨平后的边缘，补上边油

▲成为株洲乃至湖南小有名气的皮具手艺人，是邹麒
霖梦想。

▲包身与侧围对贴后，包包的整体效果就出来了
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